Gemeinderat Reckendorf R-GR/09/2024

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates Reckendorf am 09.10.2024

Sitzungsort: Sitzungssaal des Rathauses Reckendorf, Reckendorf

Tagesordnung

Öffentlicher Teil

- 1. Kurzbericht des Bürgermeisters
- 1.1. Kurzbericht Baunach Allianz
- 1.2. Kurzbericht Baunachnachhaltigkeit
- 1.3. Kurzbericht Hauptstraße
- 1.4. Kurzbericht Lotsendienst
- 2. Überarbeitung der Gestaltungssatzung für den Ortskern Reckendorf; Vorstellung durch das Architekturbüro Plan und Werk
- 3. Sonstiges Anfragen gemäß § 31 GeschO
- 3.1. Sonstiges Installationsprojekt Terry Swartzberg
- 3.2. Sonstiges Veranstaltungen
- 3.3. Sonstiges Gemeinderatssitzung November
- 3.4. Sonstiges Verlegung Abwasserrohr Hauptstraße
- 3.5. Sonstiges verkehrsberuhigter Bereich an der Schule
- 3.6. Sonstiges Sachstand Fußweg Geracher Straße
- 3.7. Sonstiges Räumlichkeiten für Kleiderkammer
- 3.8. Sonstiges Mühlgasse
- 3.9. Sonstiges fehlende Spielgeräte am Spielplatz am Feuerwehrhaus
- 3.10. Sonstiges Baumaßnahme Hauptstraße
- 3.11. Sonstiges Böschung bei Anwesen Gerhard Pförtsch

Um 18:00 Uhr eröffnete Erster Bürgermeister Manfred Deinlein die Sitzung des des Gemeinderates Reckendorf. Zu der Sitzung wurde form- und fristgerecht mit Schreiben vom 02.10.2024 geladen. Mit der Sitzungsladung und der Tagesordnung bestand Einverständnis. Gegen die Niederschrift der Gemeinderatssitzung vom 18.09.2024 wurde ein Einwand erhoben. Nach der Änderung gilt die Niederschrift als genehmigt und anerkannt.

Gegen die Niederschrift des Bau- und Umweltausschusses vom 25.09.2024 wurden keine Einwendungen erhoben. Diese gilt somit als genehmigt und anerkannt.

Öffentlicher Teil

1. Kurzbericht des Bürgermeisters

Der Erste Bürgermeister Manfred Deinlein berichtete über folgende Themen.

1.1. Kurzbericht - Baunach Allianz

ILEK-fortschreibung – Bürgerbefragung und Gremienbefragung läuft. Bitte teilnehmen.

1.2. Kurzbericht - Baunachnachhaltigkeit

Gegen Verunreinigung des Wassers durch Zigaretten wurden zwei Kippensammelbehälter und zahlreiche Plakate aufgestellt. Danke an Waldemar Lutter dafür und für sein Engagement in der Umweltgruppe der Baunach-Allianz.

1.3. Kurzbericht - Hauptstraße

Die Maßnahme an der Hauptstraße geht langsam voran.

1.4. Kurzbericht - Lotsendienst

Dank an alle Lotsen - und besonders Waldemar Lutter für die aufopferungsvolle Organisation.

2. Überarbeitung der Gestaltungssatzung für den Ortskern Reckendorf; Vorstellung durch das Architekturbüro Plan und Werk

Die Mitglieder des Gemeinderates erhielten folgenden Sachverhalt mit der Sitzungsladung:

Das Büro Plan & Werk wird in der Sitzung den aktuellen Stand der Überarbeitung der Reckendorfer Gestaltungssatzung vorstellen. Durch das Büro wurde ein Vorabzug der überarbeiteten Satzung erstellt, der dieser Vorlage als Anlage beigefügt ist. Der Text des Dokuments ist farblich unterschiedlich markiert, die Farben haben laut Planungsbüro folgende Bedeutungen:

- rot geschriebener Text wurde von uns inhaltlich ergänzt oder neu eingefügt
- grün geschriebener Text wurde von uns redaktionell bearbeitet, d.h. in Wort und Sprache angepasst
- das in grau Geschriebene bzw. die Hinweise in orange sind noch zu klären
- das gelb Hinterlegte wurde inhaltlich in der letzten Besprechung schon angesprochen
- der durchgestrichene Text entfällt

Der Gemeinderat der Gemeinde Reckendorf nimmt die Vorstellung der Gestaltungssatzung zur Kenntnis und beratschlagt die Angelegenheit in der Novembersitzung des Bau- und Umweltausschusses. Die Vorstellung der ausgearbeiteten Satzung soll voraussichtlich in der Gemeinderatssitzung im März erneut vorgestellt werden.

3. Sonstiges - Anfragen gemäß § 31 GeschO

Aus der Mitte des Gemeinderates wurden folgende Anfragen gestellt bzw. Informationen gegeben:

3.1. Sonstiges - Installationsprojekt Terry Swartzberg

Auf dem Dorfplatz findet am 24.10.2024 eine Lichtinstallationsprojekt mit Terry Swartzberg zur Ermordung der Juden in Deutschland statt.

3.2. Sonstiges - Veranstaltungen

Ergänzend zur Lichtinstallation wird in der Synagoge die Ausstellung "Vergissmeinnicht" gezeigt, die am FRG, Ebern, im Rahmen eines P-Seminars erstellt wurde. Dazu lädt die Gemeinde ein. Der Bürgermeister bittet darum, hierfür Werbung zu machen. Zweiter Bürgermeister Baum sieht dies als Aufgabe des Bürgermeisters.

Folgende Veranstaltungen sind geplant:

15.10.2024, 19 Uhr

Eröffnung der Ausstellung Vergissmeinnicht mit OStR Daniel Hess, der die Arbeiten leitete.

24.10.2024, 18 Uhr

Lichtinstallation mit Terry Swartzberg

3.3. Sonstiges - Gemeinderatssitzung November

Die nächste Gemeinderatssitzung findet voraussichtlich am 06.11.2024 um 18:00 Uhr statt.

3.4. Sonstiges - Verlegung Abwasserrohr Hauptstraße

Dritter Bürgermeister Ludwig Blum erkundigte sich nach dem Sachstand bezüglich der Verlegung eines Abwasserrohres in der Hauptstraße.

Der Vorsitzende verwies nochmals darauf, dass das mit der hydraulischen Untersuchung hierzu beauftragte Ingenieurbüro Gaul ausgeführt hatte, dass sich ein solches Abwasserrohr ohne genaue Kenntnis der Anschlüsse und erforderlichen Kapazität nicht lohnte; er habe den Antrag aber an den Bauamtsleiter Herrn Hojer weitergegeben; es werden Angebote eingeholt. In der nächsten Sitzung wird vom Sachstand berichtet.

3.5. Sonstiges - verkehrsberuhigter Bereich an der Schule

Gemeinderatsmitglied Dr. Frank Güthlein fragte nach, ob man in der Straße Am Sportzentrum einen verkehrsberuhigten Bereich ausweisen könne, um die Sicherheit der Kinder zu gewährleisten.

Dies soll in der nächsten Verkehrsschau angesprochen werden.

Des Weiteren soll der Busch um die Laterne am Anfang der Straße herunter geschnitten werden, damit man die Kinder besser sehen kann.

Der Vorsitzende gibt dies an die Verwaltung und den Bauhof weiter.

3.6. Sonstiges - Sachstand Fußweg Geracher Straße

Zweiter Bürgermeister Jürgen Baum erkundigte sich nach dem Sachstand bezüglich des Fußweges an der Geracher Straße.

Der Vorsitzende teilte mit, dass die Techniker laut eigener Aussage mit den Arbeiten schon begonnen haben. Der Auftrag ist seit anderthalb Jahren erteilt.

3.7. Sonstiges - Räumlichkeiten für Kleiderkammer

Gemeinderatsmitglied Bernhard Zahner fragte nach, ob die Gemeinde beheizbare Räumlichkeiten für die Kleiderkammer habe, da die derzeitige Situation nicht weiter tragbar sei.

Der Vorsitzende teilte mit, dass die Gemeinde keine passenden Räumlichkeiten hat.

3.8. Sonstiges - Mühlgasse

Gemeinderatsmitglied Bernhard Müller teilte mit, dass die Mühlgasse durch die Sperrung der Hauptstraße und der dadurch vermehrte Verkehr über die Mühlgasse, sehr in Mitleidenschaft gezogen wird.

Der Vorsitzende teilte mit, dass vor Beendigung der Baumaßnahme Maßnahmen nicht sinnvoll sind.

3.9. Sonstiges - fehlende Spielgeräte am Spielplatz am Feuerwehrhaus

Gemeinderatsmitglied Clarissa Schmitt berichtete, dass Sie eine Nachfrage bezüglich den fehlenden Spielgeräten auf dem Spielplatz am Feuerwehrhaus erhalten habe.

Der Vorsitzende fragt diesbezüglich bei der Verwaltung nach und teilt den Sachstand in der nächsten Sitzung mit.

3.10. Sonstiges - Baumaßnahme Hauptstraße

Gemeinderatsmitglied Bernhard Zahner erkundigte sich nach dem weiteren Vorgehen bei der Baumaßnahme in der Hauptstraße, da der Zeitplan bei den zu wenig eingeteilten Arbeitern nicht eingehalten werden kann. Der Vorsitzende teilt diese Einschätzung und berichtete, dass bei jeder Baustellenbesprechung stärkere Baustellenbesetzung verlangt wird.

3.11. Sonstiges - Böschung bei Anwesen Gerhard Pförtsch

Gemeinderatsmitglied Gerhard Pförtsch teilte mit, dass die Böschung an seinem Anwesen noch nicht gemäht wurde.

Der Vorsitzende teilte mit, dass der Bauhof diese Arbeit erledigen wird.

Weitere Wortmeldungen lagen nicht vor. Der Vorsitzende beendete den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:32 Uhr. Ein nichtöffentlicher Teil schloss sich an.

Der Vorsitzende:

Deinlein Erster Bürgermeister